

MEDIENINFORMATION

Uri siegt vor Liechtenstein und Freiburg

Nirgends werden so viele AutoEnergieChecks gemacht wie im Kanton Uri

Bern, 21. November 2016. Fast 10'000 AutoEnergieChecks haben die Schweizer Garagisten in den ersten zehn Monaten 2016 durchgeführt. Eine Aufschlüsselung nach Kantonen ergibt überraschende Erkenntnisse.

In keinem anderen Kanton werden mehr AutoEnergieChecks (AEC) durchgeführt wie im Kanton Uri. Jeder 18. Uner hat in diesem Jahr sein Auto von einem Garagisten des Auto Gewerbe Verband Schweiz (AGVS) auf die Energieeffizienz untersuchen lassen und so Treibstoff und Geld gespart. 2055 Checks führten die 16 AEC-zertifizierten Garagisten zwischen Flüelen und Hospental in den ersten zehn Monaten 2016 durch. Das ist auch in absoluten Zahlen die Schweizer Rekordmarke!

Auf Platz 2 folgt mit respektablem Abstand das Fürstentum Liechtenstein, wo jeder 164. Automobilist sein Fahrzeug checken liess, vor dem Kanton Freiburg (jeder 250.). Die Liechtensteiner Garagisten bilden mit St. Gallen und Appenzell eine AGVS-Sektion. In absoluten Zahlen hat sich der Kanton Zürich (1485 AEC) hinter den Urnern den zweiten Platz gesichert vor dem Kanton Freiburg (1239).

In der Regel kostet der halbstündige AutoEnergieCheck 49 Franken und bietet das Potenzial, jährlich 240 Liter Treibstoff und 560 Kilogramm CO₂ einzusparen. Für ein durchschnittliches Fahrzeug führt dies zu einer Einsparung von jährlich bis zu 360 Franken. Bei der Anzahl von AGVS-Betrieben, die für den AEC zertifiziert sind, wurde im Oktober erstmals die Schallmauer von 1000 durchbrochen. In Kombination mit anderen Werkstattarbeiten bieten viele Garagisten den AEC zu einem günstigeren Tarif an. Der AutoEnergieCheck wird unterstützt von EnergieSchweiz, dem Energiesparprogramm des Bundesamtes für Energie (BFE).

AEC-Ranking in Relation zur Einwohnerzahl:

Rang	Kanton	AEC-Quote nach Einwohnerzahl
1	Uri	18
2	Fürstentum Liechtenstein	164
3	Freiburg	250
4	Graubünden	540
5	Aargau	556
6	Basel Land	674
7	St. Gallen	707
8	Thurgau	722
9	Basel Stadt	726
10	Zürich	994

AEC-Ranking absolut:

Rang	Kanton	Anzahl AEC Januar bis Oktober 2016
1	Uri	2055
2	Zürich	1485
3	Freiburg	1239
4	Aargau	1183
5	St. Gallen	708
6	Bern	601
7	Basel Land	421
8	Thurgau	372
9	Graubünden	364
10	Waadt	336

Weitere Informationen erhalten Sie von Markus Peter, Technik & Umwelt, AGVS,
Telefon 031 307 15 15, E-Mail markus.peter@agvs-upsa.ch

Der Auto Gewerbe Verband Schweiz (AGVS)

1927 gegründet, ist der AGVS heute der führende und verantwortungsbewusste Branchen- und Berufsverband der Schweizer Garagisten. Rund 4000 kleine, mittlere und grössere Unternehmen, Markenvertretungen sowie unabhängige Betriebe sind Mitglied beim AGVS. Die insgesamt 39 000 Mitarbeitenden in den AGVS-Betrieben – davon um 8500 in der Aus- und Weiterbildung stehende Nachwuchskräfte – verkaufen, warten und reparieren den grössten Teil des Schweizer Fuhrparks mit rund 6 Millionen Fahrzeugen.